

29.04.2008 09:55

## Routinier beim Galadiner

Wolfgang Edler kocht in Graz für acht EU-Staatsoberhäupter auf.



Die hohen Gäste dürfen sich freuen - Wolfgang Edler, Chef des Landhauses Oswald, hat sich "etwas Besonderes einfallen lassen"

Ein viergängiges Galadiner beim Empfang des Landeshauptmannes im Schloss Eggenberg an einem Tag, mittags das Präsidentendinner in der Alten Universität am Tag darauf - aber einen "alten Hasen" wie Diplom-Küchenmeister Wolfgang Edler können die hohen Gäste im Rahmen des Staatspräsidententreffens in Graz nicht aus der Ruhe bringen. Der Chef des Landhauses Oswald in Groß St. Florian hat nicht nur vier Bronzemedailles bei Koch-Weltmeisterschaften auf der Visitenkarte - er hat seit zehn Jahren auch das Catering-Geschäft im kleinen Finger.

**Vorbereitung.** 45 Mitarbeiter (darunter 12 Köche) hat Edler für die beiden staatstragenden Termine aufgestellt, Stress dieser Dimension ist der 41-jährige Eibiswalder bereits von einer EU-Konferenz in Graz, dem Katholikentag in Mariazell oder einem Damen-Schi-Weltcup in Haus gewöhnt. "Alles eine Frage der Vorbereitung", lächelt Edler, "das Wichtigste ist, dass keine der 150 Personen ein kaltes Essen auf den Tisch bekommt!"

**Steirisch.** Die Speisekarte bleibt fast geheim. Verraten wird, dass der Hauptgang in Eggenberg "Kalb" sein wird und Chefsache ist. Sonst? "Steirisch neuzeitlich", gestattet Edler getreu dem strengen Protokoll nur wenig Einblick. Bestens assistiert übrigens von seinen Nachwuchsköchen Gregor Tschepe und Thomas Ranninger. Das Service wird von Edler-Gattin Maria und Wolfgang Otter gemanagt. Wichtiges Detail am Rande: Finnlands Präsidentin Tarja Halonen leidet an Lactose-Intoleranz und darf daher keine Milchprodukte serviert bekommen. Die wahre Herausforderung stellt sich Edler und Co. aber mit dem Standort Eggenberg.

**Heiß.** "Von der Küche zum Speisesaal sind es hundert Meter", so Edler. Die vorgefertigten Speisen, die auf null Grad gekühlt wurden, müssen also in Minutenschnelle ausgefertigt sein. "Da ist es nötig, mit Baumwollhandschuhen auf brennheißen Tellern zu servieren." Allein der Transfer zur Tafel dauert zwei Minuten.

ERIC SEBACH

### Mehr Deutschlandsberg

- Grazer Bestattung am Rückzug aus den ...
- Sulmtalradwegfeierte Geburtstag
- Sterz trifft Prosciutto in der Ölmühle
- Wer hat den schönsten Platz im Land?
- Scheuendes Kutschenpferdtrat Steirer...

Drucken

Versenden

Zurück

Verkaufen Sie Ihr Auto

Wir vermitteln Ihnen einen Käufer in nur 3 Tagen. Garantiert!

Zwangsversteigerungslive

1. Plattform in Ö. für gerichtliche Onlineversteigerungen & Pfändungen



Google-Anzeigen